



Veranstaltungen und Exkursionen im Wintersemester 2024/2025

Events and Excursions in the Winter Semester 2024/2025



Das Internationale Zentrum Clausthal (IZC) bietet auch im Wintersemester 2024/ 25 wieder ein umfangreiches Veranstaltungsprogramm an. Dazu möchten wir Sie ganz herzlich einladen. Wir hoffen, dass Sie während Ihrer Zeit in Clausthal-Zellerfeld die Chance nutzen, mit den Exkursionen und Veranstaltungen das Land und die Menschen hier besser kennen zu lernen. Wir wünschen Ihnen einen guten Start ins Semester und einen ereignis- und erfolgreichen Aufenthalt bei uns.

Bitte beachten Sie, dass Sie sich für die einzelnen Veranstaltungen anmelden müssen und in den meisten Fällen auch eine geringe Teilnahmegebühr bezahlt werden muss.

Wir freuen uns auf Sie! Das Team des IZC

The team of the International Center Clausthal (IZC) is pleased to offer a wide range of events for the winter semester of 2024/25. We warmly invite you to participate. We hope that during your time in Clausthal-Zellerfeld, you will take the opportunity to learn more about the country and its people through participating in our excursions and events. We wish you a great start to the semester and an eventful and equally stay with us.

Please note that you must register for each event, and in most cases, a small participation fee is required.

We look forward to seeing you! The IZC Team

September 2024 / September 2024

**16.9. –
29.11.2024**

Welcome Service

Im Rahmen der Welcome Weeks im Wintersemester 2024/25 bietet das Internationale Zentrum Clausthal (IZC) wieder einen Welcome Service für deutsche und internationale Erstsemester an. Der Welcome Service beginnt am 16.09.2024 und steht Ihnen von Montag bis Donnerstag in der Zeit von 10:00 - 12:00 Uhr im Raum 17 im IZC (Graupenstraße 11, Gebäude A2) zur Verfügung. Falls Sie nicht die Zeit finden, persönlich vorbei zu kommen, sind wir auch Online in einem BBB-Raum für Sie erreichbar.

As part of the Welcome Weeks in the winter semester 2024/25, the International Center Clausthal (IZC) will again offer a Welcome Service for German and international students. The Welcome Service will start on Monday, September 16 2024 and will be available in room 17 in the IZC (Graupenstraße 11, building 2A) from Mondays to Thursdays between 10:00 - 12:00 h. If you cannot find the time to meet us in person, we will also be available online in a BBB room.

Oktober 2024 / October 2024

**07.10. –
18.10.2024**

Welcome Weeks

Zu Semesterbeginn veranstaltet die TU Clausthal Welcome Weeks für neue Studierende. Hier erhalten sie essentielle Informationen zum Studium, zur Universität und zur Stadt und haben die Möglichkeit, Kontakte zu knüpfen. Die Teilnahme erleichtert den Einstieg ins Studium.

At the start of each semester, TU Clausthal offers Welcome Weeks for new students, providing essential information about studies, the university, and the city, along with networking opportunities to ease the transition to university life.

**08.10.2024,
10 Uhr/AM**

Begrüßung internationaler Studierender

Beim Begrüßungsereignis des Internationalen Zentrums (IZC) werden internationale Studierende willkommen geheißen. Es gibt Snacks und Getränke, die Gelegenheit zum Kontakteknüpfen sowie Informationen über akademische und soziale Angebote bieten.

At this event organized by the International Center (IZC), international students are welcomed. Snacks and drinks are provided, offering a chance to network and learn about academic and social offerings.

Oktober 2024 / October 2024

**10.10.2024,
15 Uhr**

Wanderung im Oberharzer Wasserregal

Die Wanderung im Oberharzer Wasserregal verbindet Natur und Geschichte in einem UNESCO-Weltkulturerbe. Gut markierte Wege führen an beeindruckenden Wasserbauwerken vorbei. Genießen Sie die idyllische Landschaft und die abwechslungsreiche Flora und Fauna. Ein tolles Erlebnis für Naturliebhaber und Geschichtsinteressierte!

Hiking through the Oberharzer Water Management System combines nature and history in a UNESCO World Heritage site. Well-marked trails lead past impressive water management structures. Enjoy the idyllic landscape and diverse flora and fauna. A great experience for nature lovers and history enthusiasts!

**16.10.2024,
10 Uhr/AM**

Begrüßung Late Arrivals

An diesem Tag bieten wir den Studierenden, die für die Welcome Weeks nicht rechtzeitig anreisen konnten, erneut die Gelegenheit, in die Veranstaltungen einzusteigen.

On this day, we offer students who have not been able arrive in time for the Welcome Weeks another chance to engage in the events.

November 2024 / November 2024

**21.11. –
24.11.2024**

Exkursion: Fahrt nach Berlin

Gemeinsame Exkursion deutscher & internationaler Studierender in die deutsche Hauptstadt inklusive Veranstaltungsprogramm (u.a. Technikmuseum, Stadtführung, Illuseum, Bundestag).

Excursion: Trip to Berlin

Joint excursion for German and international students to Germany's capital, including joint activities such as visits to the Technology Museum, a guided city tour, Illuseum, and the Bundestag.

Dezember 2024 / December 2024

13.12.2024

Exkursion Autostadt und VW Werk

Die Autostadt ist ein Museum und Erlebnispark der Volkswagen AG in Wolfsburg direkt neben dem Volkswagenwerk. Gemeinsam tauchen wir ein in diese spannenden

Internationales Zentrum Clausthal (IZC)

International Center Clausthal (IZC)

Graupenstraße 11 · 38678 Clausthal-Zellerfeld

www.izc.tu-clausthal.de





Veranstaltungen und Exkursionen im Wintersemester 2024/25

Events and Excursions in the Winter Semester 2024/25



Dezember 2024 / December 2024

de Welt und erfahren bei dieser Exkursion mehr über „Autos - Made in Germany“.

13.12.2024 **Excursion to Autostadt and the VW Factory**
The Autostadt is a museum and entertainment complex owned by Volkswagen AG, located right next to the Volkswagen factory in Wolfsburg. Together, we will explore this fascinating world and gain deeper insights into „Cars - Made in Germany“ during our excursion.

Januar 2025 / January 2025

24.01.2025 **Exkursion: Hamburg Airbus Werke**
Bei einer Airbus-Werksführung in Hamburg-Finkenwerder erleben die Besucher die spannende Welt des Flugzeugbaus und sehen, wie beim größten europäischen Flugzeughersteller die weltberühmten fliegenden Riesen entstehen. Exkursion für deutsche und internationale Studierende.

Excursion: Hamburg Manufacturing Plant
At the Airbus manufacturing plant in Hamburg-Finkenwerder visitors can experience the exciting world of aircraft production and see how the world-famous aircrafts by the largest European aircraft manufacturer are built. The excursion is for German and international students.

Regelmäßige Veranstaltungen/ Regular Events

Internationaler Kochclub ab 24.10.2024 um 18:00 Uhr – Begrenzte Teilnehmerzahl
Ein internationaler Kochclub bringt typischerweise Personen zusammen, die daran interessiert sind, Gerichte aus verschiedenen Kulturen zu erkunden und zuzubereiten. Die Mitglieder könnten Rezepte, Zubereitungsarten und kulinarische Traditionen aus ihren Heimatländern teilen, wodurch ein Gemeinschaftsgefühl und ein Kulturaustausch durch Essen gefördert werden.

Termine am: 24.10.2024, 14.11.2024, 05.12.2024, 09.01.2025, 30.01.2025
Der Kochclub findet im Lernraum des StuZ in der Silberstraße 1 statt.

International cooking club from 24.10.2024 at 06:00 PM – Limited number of participants
An international cooking club typically brings together individuals who are interested in exploring and preparing dishes from various cultures around the world. Members might share recipes, techniques, and culinary tradi-

Regelmäßige Veranstaltungen/ Regular Events

tions from their home countries, fostering a sense of community and cultural exchange through food.

Dates: 24.10.2024, 14.11.2024, 05.12.2024, 09.01.2025, 30.01.2025
The cooking club takes place in the learning room of StuZ at Silberstraße 1.

International Coffee Hour ab 07.11.2024 – Begrenzte Teilnehmerzahl
Im IZC findet alle zwei Wochen donnerstags eine internationale Coffee Hour statt. Bei diesen vom IZC organisierten Treffen, stellen wir Ihnen Kaffee und Tee zur Verfügung. Sie haben die Möglichkeit, sich auszutauschen und neue Kontakte zu anderen Studierenden zu knüpfen. Bei jeder Coffee Hour steht ein Thema im Mittelpunkt der Diskussion. Hier können Sie sich in ungezwungener Atmosphäre austauschen und Ihre Kommiliton:innen besser kennenlernen.

Termine und Themen: 07.11.2024 um 17:30 Uhr: Landeskunde*, 28.11.2024 um 17:30 Uhr: Filmabend*, 19.12.2024: Weihnachtsmarkt Goslar um 17:30, 16.01.2025 um 19:00 Uhr: Länderabend Indonesien, 23.01.2025 um 17:30 Uhr: Filmabend*, 20.02.2025: Studentische Selbstverwaltung
*Gemeinsam mit Deutsch – jede Woche anders

International Coffee Hour from 07.11.2024 – Limited number of participants
Every other Thursday, the International Center at the IZC organizes an International Coffee Hour. During this gathering, where complimentary coffee and tea are provided, participants have the opportunity to exchange ideas and form new connections with other students. Each session focuses on a specific theme, providing a framework for discussion and helping students get to know each other better.

Dates and Topics: 07.11.2024 at 05:30 PM: cultural studies*, 28.11.2024 at 05:30 PM: Movie night*, 19.12.2024 at 05:30 PM: Christmas market in Goslar, 16.01.2025 at 07:00 PM: Country night Indonesia, 23.01.2025 at 05:30 PM: Movie night*, 20.02.2025: Student self-governance
* In conjunction with Deutsch – jede Woche anders



Weitere Informationen zu den Veranstaltungen entnehmen Sie bitte dem Internet (QR-Code). Bitte beachten Sie, dass dies ein vorläufiges Programm ist und kurzfristige Änderungen möglich sind.

For more information about the events, please visit our website (QR-Code). Please note that this is a preliminary program and changes may occur at short notice.



Internationales Zentrum Clausthal (IZC)

International Center Clausthal (IZC)

Graupenstraße 11 · 38678 Clausthal-Zellerfeld
www.izc.tu-clausthal.de

